



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno:**

**Nancy Paulina Arguello Espinosa**

**Nombre del profesor:**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo:**

**Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina**

**Materia:**

PASIÓN POR EDUCAR

**Interculturalidad y salud I**

**Grado:**

**1er sem, Grupo "A", Medicina Humana**

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de Agosto del 2020

## Interculturalidad en Salud: La nueva frontera de la medicina.

La medicina es el campo de estudio que se dedica a comprender y estudiar la vida, la salud y enfermedades del ser humano, e involucra desempeñar de la manera correcta el mantenimiento y recuperación de la salud ejecutando a la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades.

El camino de la medicina, se conforma de ciencias básicas para un conocimiento general y diversidad en métodos para su eficiencia. La interrelación de las ciencias naturales básicas con la medicina nos aportan conocimientos que nos permiten analizar y comprender distintos aspectos, como lo son, la anatomía, fisiología, bioquímica, genética, embriología, microbiología, entre muchas otras. Con el transcurso del tiempo, se va enriqueciendo y complementando con nuevas ciencias para un trabajo en equipo.

La interculturalidad nos ayuda a comprender y expandir nuestros conocimientos, para quizá en algún momento, cambiar o modificar nuestras estrategias, emplear métodos más eficaces con el único propósito de brindar un servicio de salud de magnífica calidad a cualquier

grupo social.

La Salud no es la ausencia de la enfermedad, en la Salud intervienen factores como lo son, las emociones, la cultura, el ambiente y la Sociedad. En la lucha de la supervivencia, unimos unos con otros, fue y es una estrategia de adaptación. Las tradiciones, los hábitos y los valores culturales son determinantes de la Salud, en cada grupo social o cultura, existe un sistema médico encargado de mantenerlas. La Salud es relativa, evoluciona con el tiempo, depende del entorno e ideologías, poseer un panorama amplio para comprender que existe un cambio frecuente, ayuda a desarrollar nuevos controles de manejo para los diferentes grupos sociales que conforman una identidad.

Involucrar aspectos culturales de los pacientes en el proceso de atención, es importante, cuando el médico valida las creencias de los pacientes hace que estos se sientan más seguros y así acepten el tratamiento que se les ofrece.

La Salud es un derecho que la población posee y es una obligación del estado, ofrecer calidad de servicios sin ningún tipo de distinción. Los enfoques

de la interculturalidad en salud, se podrían resumir en, la comunicación y diálogo como un medio de intercambio de información, para llegar al acuerdo entre salud y enfermedad, la validación de creencias y negociación de aspectos que conviene conservar o descartar, teniendo en cuenta el riesgo o beneficio que impliquen para la Salud.

La interculturalidad es un tema que nos compromete como seres humanos, por que se vincula con la identidad que todos poseemos como seres humanos frente a creencias, visiones y certezas. así es como la interculturalidad se interpreta como interpelador de nuestra manera de ser y no únicamente a nuestra manera de actuar; por otro lado la medicina nos guía por el camino para respondernos preguntas sobre nuestra naturaleza misma, la interrelación que tienen la interculturalidad misma y la salud, es brindar una adecuada atención médica a la diversidad de grupos sociales, haciendo uso de la convivencia, el trato digno, atención médica al alcance de todos, procurar el bien del otro, respetar las diferencias, eliminar sentimientos de inferioridad y eliminar la discriminación.

## Referencias

Salaverry, O. (27 de Enero de 2010). INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA. *Rev Peru Med Exp Salud Publica.*, 6-7.